



El cuartelillo de Prior sería el lugar indicado para dar cabida a un aula de la naturaleza y centro de interpretación de la costa / Jorge Meis

Un albergue, un aula de naturaleza y una aldea rural son algunas de las propuestas

El grupo socialista presenta un plan integral para la zona rural

El proyecto planteado por los representantes del PSOE en el Ayuntamiento supone un "paquete" de 12 ideas que se desarrollarían a través de un programa cuatrienal con una inversión extraordinaria de 600.000 euros anuales

Redacción / Ferrol

Potenciar la riqueza que ofrece la zona rural es una idea de la que se habla desde hace tiempo y para la que existe el compromiso del grupo de gobierno de presentar un plan integral que suponga el levantamiento de una parte muy importante del municipio ferrolano.

Pero a la espera de que el plan se haga público, el grupo socialista ha decidido aportar una serie de ideas que traducidas en un proyecto cuatrienal supondrían el relanzamiento de las parroquias que integran la zona rural de Ferrol.

El plan, presentado ayer por el portavoz socialista, Amable Dopico, y el edil que se encarga de esta área dentro del grupo, Manuel Lorenzo Ramos, recoge una serie de actuaciones que tendrían como plazo de ejecución cuatro años y que precisarían de una inversión específica de 600.000 euros en cada ejercicio.

Ocio

El enfoque de este plan está dirigido hacia el ocio y el turismo, valores en los que la zona rural podría tener un importante protagonismo si desde las administraciones

se diese el empuje necesario.

Con este ideario, el grupo socialista propone actuaciones de gran interés como la creación de un albergue juvenil en la zona de Prior. La actuación aprovecharía las antiguas instalaciones militares de Cabo Prior, en Covas. Este albergue se completaría con un aula de la naturaleza y de la costa, del que ya se habló en el anterior mandato y en el que la Xunta de Galicia, a través de la Consellería de Medio Ambiente mostró interés de colaborar, aunque no se concretó por el momento ningún tipo de intervención. El aula de la naturaleza e interpretación de la costa tendría co-

mo ubicación el cuartelillo de Covas, de propiedad municipal.

Completando esta actuación ecológica se plantea desde el grupo socialista la puesta en marcha de un centro de interpretación del agua, en la parroquia de Esmelle, dada la importancia de los molinos existentes en la zona, y de un centro de observación de las aves en el lago de Doniños, considerado como un espacio natural de gran valor ecologista.

Granja escuela

La creación de una aldea rural —pequeños apartamentos con espacios comunes de comedor y cocina y

granja con diferentes especies animales que permitan a los visitantes participar de las tareas del campo— es otra de las actuaciones incluidas en este plan. La aldea tendría su espacio ideal, para los socialistas, en los antiguos polvorines de Mougá, donde ya existe alguna infraestructura que podría ser aprovechada para construcciones posteriores.

La recuperación de los castros existentes en las distintas zonas del rural—cuatro o cinco— y su protección es otra de las medidas que permitirían atraer el turismo al extrarradio de la ciudad y revalorizar la riqueza patrimonial de las parroquias.

Mejoras en saneamiento e infraestructuras

Entre los 12 puntos de los que consta el plan cuatrienal planteado por los socialistas se encuentran otras medidas que aunque no están directamente dirigidas a la potenciación del ocio y el turismo, sí son básicas para mejorar la calidad de vida de los habitantes de la zona. Así, se incluyen cuestiones de mejora del saneamiento, como la finalización de la red general en todas las parroquias o dotar de aceras y servicios a todos los núcleos urbanos de la zona rural. En cuanto a Urbanismo, se recoge la elaboración de un plan que contemple la recuperación del

patrimonio y potencie el turismo en la zona con servicio de ocio y deporte. El proyecto se completa con un plan forestal que incentive la limpieza y recuperación de los montes, la consecución de la Bandera azul para los arenales de Esmelle, Vilar, Santa Comba y Ponzos, la puesta en marcha de rutas de senderismo de acuerdo con el Club Montaña, la colocación de marquesinas con el fin de potenciar el transporte público así como la mejora de las señales de televisión de modo que llegue perfectamente a todos los barrios rurales.

El presupuesto de 2004 se duplicó con modificaciones de crédito

Redacción / Ferrol

El documento económico de 2005 está siendo elaborado y será presentado a los grupos políticos este mismo mes, según afirmó el concejal de Hacienda, José Manuel Rey.

Pese a las manifestaciones del portavoz socialista, Amable Dopico, acerca de lo "chocante" que resulta que con mayoría absoluta no se hayan preparado unos presupuestos para que entren en vigor a día 1 de enero, el concejal indicó que se va por buen camino y señaló que las dificultades de elaboración son mayores debido a las numerosas modificaciones de crédito realizadas este año y que han supuesto que el presupuesto de 2004 se haya duplicado.

Así, Rey recordó el plan de saneamiento económico puesto en marcha por la actual coalición y explicó que supone casi el mismo trabajo que elaborar un presupuesto nuevo. Gracias a este plan y a las modificaciones presupuestarias que fueron necesarias, la cantidad inicial de 33 millones ha pasado a rondar los 60 para el presente ejercicio.

Alea SL se encargará de la reforma de la biblioteca

Redacción / Ferrol

La mesa de contratación celebrada ayer procedió a la adjudicación de una serie de obras dirigidas a la mejora de varias calles y a la segunda fase de las obras de reforma de la biblioteca central.

Así, la empresa Afinsa se encargará de pavimentar las calles Cádiz y Armada Española, con un presupuesto de 59.000 euros; Umrer reurbanizará Pedro Carvajales por 106.500 euros e Hijos de Losada se ocupará de la calle Navegantes, con un presupuesto de 78.700 euros.

La reforma de la biblioteca correrá a cargo de Alea SL, con un presupuesto de 388.090 euros.

Las bajas han supuesto para el Concello un ahorro de más de 150.000 euros.